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令和６年度 岩手県立前沢高等学校 第２回学校運営協議会 会議録 

 

１ 日 時  令和６年11月19日（火） 15：00～16：30 

２ 会 場  本校視聴覚室 

３ 参加者 

 ⑴ 学校運営協議会委員 

No. 氏 名 所 属・職 名 備 考 

１ 佐々木 紳 了 奥州市前沢総合支所・総合支所官 行政関係者 

２ 千 葉   昌 前沢図書館・館長 学習活動施設代表 

３ 三 浦   真 前沢商工会・会長 商工会代表 

４ 及 川 順 也 岩手銘醸株式会社・専務取締役 企業関係者 

５ 南 幅 正 勝 前沢中学校・校長 接続する学校の職員 

６ 菊 地 ま ゆ 前沢パン教室・講師 地域関係者 

７ 佐々木 誠 子 前沢高校・ＰＴＡ会長 ＰＴＡ代表 

８ 佐 藤 加奈子 前沢高校・元ＰＴＡ会長 ＰＴＡ代表 

９ 佐 藤 文 子 前沢高校・校長 当該校職員 

10 高 野 敦 志 前沢高校・副校長 当該校職員 

11 加 藤 一 浩 前沢高校・事務長 当該校職員 

12 菊 地   亨 前沢高校・総務生徒指導課長 当該校職員 

13 渡 部   亨 前沢高校・教務進路指導課長 当該校職員 

14 庄 司   綾 前沢高校・教育相談保健厚生課長 当該校職員 

                  ※ ３名所用により欠席 

⑵ 生徒会執行部10名  ※ １名所用により欠席 

 

４ 次第及び会議録 

 ⑴ 開会 

  【副校長】 

    資料確認。生徒会執行部の参加について。本会成立の報告。開会。 

 

 ⑵ 校長あいさつ 

  【校長】 

    委員の皆様におかれましては、常日頃からの御支援御協力に感謝申し上げる。掲載

している新聞記事について、バドミントン部が県新人大会で男子が優勝し、全国大会

出場を決め、女子も３位に入賞し東北大会に出場する。文化部も新聞に掲載されてい

る美術部、JRC部の他、吹奏楽部も熱心に活動している。先月の岩手日報及び本日の

胆江日日で掲載された創立100周年記念Tシャツ・ポロシャツのPR販売について、水沢
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商業・水沢工業のPTAに協力していただいて、それぞれの文化祭で販売していただい

たもの。これまでにあまり例にないことで感謝している。また本日は生徒会執行部が

運営協議会に参加している。委員の皆様、生徒、職員それぞれの立場から意見交換で

きれば、今後の学校運営に活かせると思うのでよろしくお願いしたい。 

 

 ⑶ 資料説明 

  ア 令和６年度校務分掌中間反省について 

    【総務生徒指導課長・教務進路指導課長・教育相談保健厚生課長・事務長】 

    各課、事務室の今年度の中間反省及び改善案等について説明。 

  イ 高校魅力化評価システムアンケート調査結果について【副校長】 

    全県で実施しており、今年で３年目。本校では８月26日にアンケートを実施。自  

   校の振り返りに活用するもの。昨年に比べ肯定的な回答の割合が減っているが、総合 

的な満足度は向上しており、少し不思議な結果。ワークシートについて、本校のグラ 

デュエーションポリシー・カリキュラムポリシーに関連が深い質問項目を抜き出し、 

指標として活用したもの。学校経営計画のベースとなる項目は向上している。課題の 

ある項目は様々な関係間の対話の場を設定し、生徒にヒントを与えながら実践場面 

を増やしていくことが改善につながると考えている。２回目のアンケートは１月に 

実施予定。 

  ウ 第３回創立100周年記念事業実行委員会について【副校長】 

    ９月25日（水）に開催した委員会の内容について報告。学校の方針案及び予算案 

について了承。クラウドファンディングの実施についても了承。 

  エ 魅力化協働パートナーと生徒会執行部との意見交換会について【副校長】 

    10月18日（金）に開催。生徒会執行部から11月12日（火）の後期生徒総会で全校生 

徒に意見交換会について報告し、出された意見を踏まえて、今後の前沢高校の魅力の

発信や創立100周年を盛り上げられるような活動につなげていきたいと考えている。 

 

 ⑷ 協議（質疑応答・提言・要望等） 

  【委員①】 

    ユニバーサルデザインについて教えてほしい。 

  【教務進路指導課長】 

    授業におけるユニバーサルデザイン化とは、教科ごと教員ごとに授業の進め方が

ばらばらであると混乱する生徒もいるため、ある程度、進め方で統一できるところは

型をつくり、多くの生徒が見通しを持って授業に臨めるようにすること。 

  【委員②】 

    同窓会で企画した創立100周年PRポロシャツ・Tシャツの販売について、販売数の目

標等はあるのか。いつまでに売り切るとかあるのか。 

  【総務生徒指導課長】 
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    ポロシャツ・Tシャツ合わせて300枚作製。現在およそ200枚売れている。これまで

も様々なイベント等でブースを設けてもらい、PR活動しながら販売している。すべて

売り切ればいったん終了。追加は今のところ考えていないが、同窓会で追加または別

の形でPRの手段を考えて活動することはあると思う。 

  【委員②】 

    クラウドファンディングについて、具体的に決まっていることなどはあるか。 

  【副校長】 

    創立100周年記念事業の中で、バドミントンのコートマットの購入に特化した内容

で進めている。申請は完了し、スタート時期を検討しているところ。スタート前の周

知が大切になる。 

  【委員②】 

    同窓会やメディア等しっかり活用して周知したほうが良いと思う。バドミントン

部もさらに頑張ってもらいたい。 

  【委員③】 

    学校の図書館の利用促進について、図書委員を中心に様々取り組んでいることを

うれしく思う。前沢図書館との連携ではマイフェイバリットブックの紹介を継続し

ており、今年度もよろしくお願いしたい。学校へのアドバイス等も打合せ等利用して

行っていきたい。他県で高校の学校図書館に勤務経験のある読書指導員も在籍して

いる。ボランティア活動について地域で好ましく思っている。図書館関係のニコニコ

図書館では、昨年度生徒が自分たちで企画して読み聞かせを行ってくれた。今年度も

お願いできればと思う。 

  【副校長】 

    ボランティア活動については、高校魅力化評価システムアンケートの回答からも

参加率が全国平均を大きく上回っており、本校の強みになっている。 

  【委員①】 

    先日市長に前沢商工会から要望書を提出した。実際には予算等の問題もあり、素早

く要望が実現することは難しい状況があるが、生徒の皆さんも普段生活していて、感

じていることや実現したいものを発信していくことは大切ではないか。学校で集約

しても良いと思う。 

  【生徒会から】 

   ・ 今後の生徒会の活動や行事、ボランティア活動に活かしていきたい。 

   ・ 普段の学校生活の中で、様々なことに気付けるようにしていきたい。 

   ・ 前沢高校への希望者を増やせるように、少人数でもよいので生徒会で中学校に訪

問してPR活動したいと考えている。 

   ・ 初めてこのような会議に参加して、難しい話で理解できないところもあったが、

参考にできるところもあった。自分の通学路が暗くて街灯がほしいと感じている。 

   ・ 電車通学しており、駅から学校までの通学が大変で、バスなどがあればうれしい。 
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   ・ このような会議に参加して、学ぶことが多かった。自分なりに考えながら今後の

生徒会に取り入れていきたい。 

  【委員④】  

   ・ 通学路の整備や防犯灯も含め、地区センターが毎年、市に要望を出しているので、    

生徒の要望をまとめて学校から伝えることもできるのではないか。 

  【委員①】 

   ・ 参考として、街路灯・防犯灯は市が管理しているところの他、地域住民で直接お

金を出して、市から補助をもらいながら管理しているところもある。それにより要

望する場所も変わってくる。 

  【総務生徒指導課長】 

   ・ 地域を知るうえで、要望することから調べたり実際に行動してみることは面白い

し、意味のあることだと思う。 

  【委員①】 

   ・ 要望は出しているが、前沢は防犯カメラが少ない。予算的に厳しい。 

  【委員⑤】 

   ・ 小学校のスクールバスだと停車する場所等、要望を聞いていた。 

  【委員①】 

   ・ 防犯灯マップなど作成することで地域を知ることにつながって面白いのではな

いか。 

  

 ⑸ 諸連絡 

  【副校長】 

    第３回の運営協議会について、２月25日（火）開催を予定。 

 

 ⑹ 閉会    


